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НОВОСИЛЬСКАЯ 
ДРУЖИНА НА 
КУЛИКОВОМ ПОЛЕ

В день 629-й годовщины Куликов-

ской битвы в аллее Памяти и Един-

ства на Куликовом поле появились 

новые имена.
В селе Монастырщине представители 

Орловской и Вологодской областей устано-
вили мемориальные знаки в честь своих 
земляков — воинов  Новосильской и Бело-
зерской дружин, павших в сражении 8 (21  
— по новому стилю) сентября 1380 года. 
Белозерская дружина одной из первых при-
шла на зов московского князя перед похо-
дом на Куликово поле. Дружина Новосиль-
ского княжества находилась в составе за-
садного полка, решившего исход битвы. 
Аллея Памяти и Единства символизирует 
единение Отечества и память о героях, по-
гибших за Родину во все времена. В этот же 
день прошли торжественные богослуже-
ния, посвященные Дню воинской славы 
России.

В ДЕЖУРНОЙ ЧАСТИ — 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТ УВД

Продолжается акция обществен-

ного совета при УВД по Орловской 

области «02 слушает», главная 

цель которой — ознакомление об-

щественности с работой органов 

внутренних дел. Члены общест-

венного совета посетили дежур-

ную часть отделения милиции № 3 

(Северный район города Орла).
Председателю общественного совета 

при УВД по Орловской области В.В. Бубно-
ву и членам совета В.С. Пукаеву, С.А. Маль-
фанову и А.Е. Игошину рассказали о реор-
ганизации отделения милиции в Северном 
районе, ознакомили с работой дежурной 
части: довели оперативную обстановку за 
истекшие сутки, продемонстрировали, как 
сотрудники милиции работают с обраще-
ниями от жителей Северного района. 

В ходе встречи члены общественного 
совета присутствовали при заступлении на 
службу участковых уполномоченных мили-
ции с дружинниками. Вопрос привлечения 
к охране порядка общественных формиро-
ваний вызвал  не только большой интерес, 
но и породил дискуссию.

С одной стороны, становление института 
народных дружин — это благое начинание. 
С другой, существует много проблем — от-
сутствие федерального законодательства, 
закрепляющего положение, права и функ-
ции дружинников. Итогом обсуждения стало 
решение обратиться в администрацию об-
ласти для улаживания спорных моментов.

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ 
ПЕШЕХОДОВ 

18 сентября около здания админист-

рации города Орла активисты 

Орловского регионального отделе-

ния Всероссийской общественной 

организации «Молодая гвардия еди-

ной России» провели акцию, направ-

ленную на повышение безопасности 

самых незащищенных участников 

дорожного движения — пешеходов.
50 молодых людей с лозунгами «Не хо-

тим пострадать в ДТП», «Жизнь спасти — 
«зебру» нанести» требовали установки пре-
дупреждающих знаков, светофоров и «ле-
жачих полицейских», нанесения разметки 
пешеходных переходов для обеспечения 

безопасности в местах, расположенных в 
непосредственной близости от детских са-
дов, школ, высших учебных заведений.

Призыв не был голословным. Ему пред-
шествовала работа по сбору подписей, ко-
торых набралось около пятисот. В докумен-
те, официально переданном на имя испол-
няющего обязанности главы администра-
ции города Орла В.В. Еремина, указыва-
лись наиболее опасные участки дорог, обо-
рудование которых необходимо для без-
опасности пешеходов: улица Московская, 
рядом с домом № 34-а; улица Карачевская, 
дом № 29; въезд в 909-й квартал и выезд из 
него.

 «РУССКОЕ СЛОВО»
Под таким названием в Орловской 

области пройдет заключительный 

тур IV Всероссийского фестиваля 

русской речи.
В фестивале может принять участие лю-

бой желающий. Он проходит в рамках фе-
деральной программы, цель которой — воз-
родить интерес к русской культуре и речи. 

В первом отборочном туре, который за-
вершится 20 ноября, участники могут прой-
ти онлайн-тестирование на официальном 
сайте фестиваля (www.rslovo.ru). Задания 
организаторы распределили в зависимости 
от сложности по четырем категориям: 
школьники, студенты, учителя-словесники, 
все желающие. Они содержат вопросы по 
основным разделам русского языка: орфо-
эпии, фонетике, морфологии, синтаксису, 
лексике, стилистике, фразеологии, исто-
рии русской культуры и литературы.

Второй тур фестиваля представляет со-
бой конкурс письменных работ, которые 
нужно отправлять на электронный адрес 
организаторов, указанный на сайте фести-
валя. 40 знатоков русского языка (по десять 
в каждой номинации), чьи работы получат 

высшую оценку конкурсной комиссии, вый-
дут в финальный, третий тур. Он пройдёт в 
Орле. Церемония награждения лауреатов 
фестиваля и его торжественное закрытие 
состоятся в родовом имении писателя 
И.С. Тургенева Спасском-Лутовинове.

ДАР ПОЧТОВОМУ 
МУЗЕЮ

17 сентября состоялось подведе-

ние итогов всероссийской акции 

«Экспонат для почтового музея», 

которая помогла пополнить музей-

ные фонды почтовыми раритетами 

и привлекла внимание широкой 

общественности к делу сохране-

ния культурного наследия почто-

вой отрасли. 
С апреля по сентябрь, когда проходила 

акция, удалось собрать около 200 ценных 
экспонатов для почтовых музеев и экспо-
зиций в филиалах Почты России.

Финал прошел в городе Москве в рамках 
II Всероссийской конференции музеев свя-
зи. В здании Почты России была организо-
вана выставка «В дар почтовым музеям», 
где все желающие с 16 по 18 сентября мог-
ли увидеть уникальные экспонаты — побе-
дители региональных этапов акции.

В ней принимали участие 36 филиалов 
Почты России. По итогам акции жюри вы-
брало 15 экспонатов-победителей. Их 
представили УФПС Орловской, Вологод-
ской, Псковской, Самарской, Астраханс-
кой, Амурской областей, Пермского края, 
Республики Коми, Удмуртской Республики, 
Краснодарского края и города Москвы. 

Победителем из города Орла стала 
Н.В. Агаркова, которая передала подшивку 
писем из Китая в Орловскую область 1950—
1952 годов.

Информагентство 

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Перед началом кросса к участ-
никам с приветственными слова-
ми обратились председатель об-
ластного Совета народных депу-
татов И.Я. Мосякин и исполняю-
щий обязанности мэра г. Орла 
В.В. Еремин, пожелавшие всем 
достойных стартов и быстрых се-
кунд.

С небольшими перерывами 
на дистанцию в различных воз-
растных категориях вышли со-
тни спортсменов. В некоторых 
забегах разворачивалась нешу-
точная борьба за призовые ме-
ста. Так, у мужчин в беге на 4 км 
до последнего было неясно, кто 
станет лучшим — Алексей Чис-
тов (ОрЮИ, СДЮШОР «Олимп») 
или серебряный призер чемпи-
оната страны, обладатель Кубка 
России Андрей Осипов, специ-
ально приехавший из Москвы на 
«Кросс наций». Лишь на самом 
финише удачливее оказался 
Алексей, показавший лучший 
результат и завоевавший золо-
тую медаль и специальный приз 
от партии «Единая Россия».

Право дать стартовый выстрел 
из пистолета на одной из дистан-
ций было предоставлено началь-
нику управления по физической 
культуре и спорту Орловской об-
ласти О.А. Смолиной (на снимке 
внизу).

— Великолепное зрелище! — 
делится с корреспондентом «Ор-

ловской правды» своими впечат-
лениями Ольга Александровна. — 
Когда одновременно стартуют 
тысячи любителей и спортсменов 
в белых футболках, это заворажи-
вает. Маленькие дети, люди в воз-
расте — все они добровольно 

пришли сюда, чтобы при-
нять участие в дне бега. 
Это говорит о том, что на-
ши люди стремятся быть 
здоровыми, любят спорт. 
И просто здорово, что су-
ществуют такие соревно-
вания. Они объединяют 
людей и дают массу поло-
жительных эмоций для 
всех.

— Вы недавно вступили 
в свою должность. Как вас 
воспринял коллектив?

— Мы работаем одной, 
тесно сплоченной коман-
дой. Конечно, проблем 
много, и сразу их все не 

решить. Считаю, что постепенно 
сможем выправить непростую 
ситуацию, сложившуюся в орлов-
ском спорте.

— Что планируется сделать в 
ближайшее время?

— Самая большая проблема 
на данный момент — стадион им. 
Ленина. Необходимо уложить бе-
говые дорожки, достроить спорт-
комплекс за плавательным бас-
сейном. В сжатые сроки сделаем 
проектно-сметную документацию 
и будем стараться решить эту 
проблему. Это неправильно, ког-
да орловские легкоатлеты выез-
жают для занятий в соседние об-
ласти. Орел в географическом 
плане расположен весьма удач-
но. И будь у нас достойная легко-
атлетическая база, то приехать 
сюда стремились бы спортсмены 
многих соседних регионов. Наши 
проблемы находят понимание в 
правительстве области, есть 

стремление преодолеть годами 
копившиеся проблемы.

— Когда планируется открытие 
ледовой арены в Мценске?

— Первоначально мы собира-
лись это сделать в декабре ны-
нешнего года, но, к сожалению, в 
эти сроки уложиться не удастся. 
Скорее всего, полноценной жиз-
нью мценская арена заживет ле-
том 2010 года.

— Ольга Александровна, а как 
обстоят дела со спортом в райо-
нах области?

— И тут нам есть над чем рабо-
тать. Считаю, что не только обл-
спорткомитет должен решать не-
простую ситуацию на периферии. 
Надеюсь, что мы найдем взаимо-
понимание у глав районов, от ко-
торых многое зависит на местах. 
Нельзя забывать, что здоровье 
нации — залог дальнейших успе-
хов всей страны.

Игорь КОНЫЧЕВ.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Всероссийский день бега в Орле

В минувшее воскресенье в Орле на площади 

им. Ленина прошел всероссийский день бега 

«Кросс наций-2009». Любители бега более чем 

в 200 городах России взяли старт в этом, пожалуй, 

самом массовом соревновании. В Орле преодолеть 

различные дистанции вышло более четырех тысяч 

спортсменов — представителей областного центра 

и районов области.

Вчера в администрации 

области состоялось 

совещание, которое провел 

первый заместитель 

губернатора и 

председателя 

правительства области 

Б.М. Коновалов.
На совещании были рассмотрены 

оперативные и плановые вопросы.
С информацией о ходе уборочных 

работ, севе озимых культур высту-
пил руководитель департамента сель-
ского хозяйства В.И. Коротеев.

По состоянию на 21 сентября в об-
ласти намолочено 2,472 млн. тонн зер-
на. Предстоит убрать 9 тыс. гектаров 
гречихи. Кроме того, в начале октября 
сельхозпредприятия приступят к убор-
ке 4 тыс. гектаров кукурузы на зерно.

Уборку сахарной свеклы осуществ-
ляют 9 районов области. Из 28,1 тыс. 
гектаров, занятых под эту культуру, уб-
рано 10,5 тыс. гектаров. Средняя уро-
жайность — 293 центнера с гектара, 
валовой сбор — 307 тыс. тонн. Выра-
ботано 25 тыс. тонн сахара.

Посеяно более 420 тыс. гектаров 
озимых зерновых культур (93% от пла-
на). Данная работа в необходимых 
объемах выполнена в Должанском, 
Колпнянском, Ливенском, Краснозо-
ренском, Верховском, Покровском, 
Малоархангельском и Свердловском 
районах. Близки к завершению сева 
озимых Мценский, Кромской и Уриц-
кий районы.

Подготовка площадей под яровой 
сев 2010 года произведена на 305 тыс. 
гектаров (57% от плана).

Б.М. Коновалов поручил департа-
менту сельского хозяйства осуществ-
лять постоянный контроль за ходом 
уборки сахарной свеклы, подчеркнув, 
что к 21 сентября убрана только треть 
площадей.

С информацией о ходе сельхозра-

бот в муниципальных образованиях 

области выступили глава Дмитров-
ского района Н.И. Потапов, глава Со-
сковского района А.М. Долгов.

С информацией о ходе подготовки 

объектов ЖКХ к работе в зимних ус-

ловиях выступил руководитель депар-
тамента строительства, транспорта и 
ЖКХ А.С. Бойко.

По состоянию на 21 сентября в об-
ласти подготовлено 1,7 тыс. котельных 
(99%), более 2,3 тыс. объектов соци-
альной сферы (100%), 5,3 тыс. жилых 
домов (99%), а также более 550 кило-
метров тепловых сетей и 3,6 тыс. кило-
метров водопроводных сетей.

На создание запасов топливно-
энергетических ресурсов, подготовку 
жилищно-коммунального комплекса 
из областного и муниципальных бюд-
жетов выделено 600 млн. рублей, из 
которых к настоящему времени освое-
но около 500 млн. рублей.

Завершается работа по получению 
паспортов готовности во всех муници-
пальных образованиях области. По со-
стоянию на 21 сентября указанные до-
кументы имеются у 21 муниципального 
образования. 

Б.М. Коновалов подчеркнул, что в 
рамках подготовки области к пред-
стоящей зиме осуществлен значитель-
ный комплекс работ.

Пуск тепла должен быть осуществ-
лен в установленные сроки. Кроме то-
го, следует изыскивать средства на 
обеспечение платежей за потреблен-
ный газ.

С информацией о состоянии рабо-

ты по иммунопрофилактике и орга-

низации мероприятий, направлен-

ных на профилактику гриппа в Ор-

ловской области, выступил руково-
дитель территориального управления 
Роспотребнадзора Г.Л. Захарченко.

В 2009 году заболеваемость инфек-
ционными болезнями по сравнению с 
2008 годом снизилась на 7%. В струк-
туре инфекционных болезней основ-
ное место занимают грипп и другие 
респираторные заболевания. 

Существенное влияние на сниже-
ние заболеваемости в последние годы 
оказала иммунизация населения, про-
водимая в рамках нацпроекта «Здоро-
вье». За период 2006—2008 годов про-
тив гепатита В вакцинировано 205,5 
тыс. человек, против краснухи — 85 
тыс., против кори — 36 тыс. Против по-
лиомиелита привито около 2 тыс. де-
тей.

В 2009 году против гепатита В будет 
вакцинировано около 40 тыс. человек, 
против полиомиелита — 7,7 тыс. де-

тей, против кори — 5,5 тыс. человек. 
Для борьбы с гриппом на Орловщи-

не ежегодно прививки получают от 120 
до 145 тыс. человек. В 2009 году этот 
показатель составит 175 тыс. жителей 
области — детей дошкольного и школь-
ного возраста, медработников и ра-
ботников сферы образования, граж-
дан в возрасте старше 60 лет. Первая 
партия вакцины поступила 7 сентября. 
Уже привито 18 тыс. детей.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, Б.М. Коновалов отметил, что в Ор-
ловской области достаточно медицин-
ских препаратов для выполнения за-
дач по иммунизации населения.

Следует держать на постоянном 
контроле исполнение договоров опто-
выми поставщиками медицинских пре-
паратов с целью выполнения ими взя-
тых перед областью обязательств.

В числе плановых на совещании 

были рассмотрены вопросы сохра-

нения молочного стада в хозяйс-

твах всех форм собственности и 

подготовки животноводческих по-

мещений к зимнестойловому со-

держанию скота. 

По информации руководителя агро-
промышленного блока В.М. Серова, с 
1 января 2009 года поголовье коров 
сократилось на 2,7 тыс., в т. ч. в августе 
— на 763 головы. Допустили снижение 
численности коров 16 из 24 районов. 
Наиболее тяжелая обстановка с пого-
ловьем КРС сложилась в Покровском, 
Новосильском, Троснянском и Сосков-
ском районах.

Отрицательно влияет на развитие 
молочного животноводства нестабиль-
ная ситуация на рынке молока. Вве-
денный техрегламент на молоко не 
стимулирует развитие личных подсоб-
ных хозяйств, т. к. здесь производится 
молоко второго сорта, в то время как 
молокозаводы закупают в основном 
молоко первого сорта.

В то же время в отрасли имеется 
ряд позитивных тенденций. В 2006—
2008 годах доля технологии беспри-
вязного содержания и доения в доиль-
ном зале достигла 22,5%. В этом году 
данный показатель планируется дове-
сти до 25%. 

Продолжается реконструкция и 
строительство молочных комплексов. 
В 2009 году планируется достичь сред-
ний надой на корову более 4 тыс. кило-
граммов. 

Дальнейшее развитие молочного 
животноводства на Орловщине осно-
вано на реализации новых целевых 
программ, в т. ч. программы развития 
семейных молочных ферм. На первом 
этапе предусмотрено создание 9—10 
молочных ферм кластерного типа с 
последующим их тиражированием до 
40 с поголовьем коров от 20 до 100 и 
более на каждой ферме.

Б.М. Коновалов подчеркнул, что в 
настоящее время внимание агропро-
мышленного блока, органов местного 
самоуправления, руководителей хо-
зяйств должно быть обращено на свое-
временную подготовку животновод-
ческих помещений к зимнестойловому 
содержанию скота. Даны также соот-
ветствующие поручения, направлен-
ные на поддержку молочного животно-
водства.

На совещании также был рас-

смотрен вопрос о ходе реализации 

областной целевой программы «Он-

кология на 2002—2010 годы».

 По информации руководителя де-
партамента здравоохранения и соци-
ального развития А.В. Удодова, еже-
годно в стационаре областного онко-
логического диспансера проходят ле-
чение более 6 тыс. пациентов. За пос-
ледние годы для данного учреждения 
приобретено современное оборудова-
ние, регулярно проводится обучение 
врачей. 

В 2009 году из областного бюджета 
выделено 20 млн. рублей на строи-
тельство каньона для линейного уско-
рителя электронов, наличие которого 
позволит региону стать участником 
программы «Совершенствование ор-
ганизации медицинской помощи боль-
ным с онкологическими заболевания-
ми» в рамках нацпроекта «Здоровье» и 
привлечь более 450 млн. рублей феде-
ральных средств.

Итоги обсуждения подвел Б.М. Ко-
новалов.

В совещании принял участие глав-
ный федеральный инспектор в Орлов-
ской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба губернатора.

Совещание в администрации области


